

# 学校選択制度と区立中学校の紹介

台東区では、中学校において生徒それぞれがもつ個性を生かすことができる『魅力ある学校づくり』を進めており、平成15年度から、新入学児童を対象に区立中学校を自由に選ぶことができる「学校選択制度」を実施しています。この制度は、お子さまの興味や関心に合った中学校をご家庭で話し合ってください、自ら希望する学校に入学することにより、積極的に学習し伸び伸びとした学校生活を送れるようにすることを目的としています。

## 1. 対象となる方

令和3年10月1日現在および新入学前までに区内在住の方で、令和4年4月に中学校に入学する新1年生全員とその保護者

## 2. 選択できる学校

区立中学校全7校の中から1校のみ選択できます。

### 学校選択の流れ



※注1 変更期間後の選択校の変更はできません ※注2 選択状況により抽選を実施する場合があります ※注3 就学通知書は1月上旬に郵送します

## 令和4年4月に 中学生になる 皆さんに 各中学校からの メッセージ

### 御徒町台東中学校

本校は、最寄りの駅から徒歩1~3分の通学に便のよい学校です。また地域の方々は人情味にあふれ、いつも本校を応援してくださっています。今年度は、台東区研究協力学校として、長年にわたる研究実績を踏まえ、キャリア教育の実践的研究の成果を発表します。学力向上の取組には、①習熟度別少人数授業、②ティームティーチングによる授業、③下校前の「自学の時間」、④放課後や夏休みの「学力アップ教室」、⑤夏休みに霧ヶ峰学園で行う「勉強合宿」などがあります。さらに、教員との心のつながりを大切にする「生活ノート」や「自学(家庭学習)ノート」の取組も毎日行っています。写真は「弁護士による法に関する授業」の写真です。

### 柏葉中学校

柏葉中学校は一人一人が大きく成長できる学校です。学習面では、英語、数学、社会などの教科教室でより深く学び、放課後の補習教室「柏葉アカデミー」では英語と数学を自主的に勉強することができます。行事面では、一人一人が主役という気持ちをもって、運動会や合唱コンクールに取り組みんでいます。そのほかにも、学校周辺を清掃する「大江戸清掃隊」、「下町っ子祭り」や「金杉っ子祭り」などの地域行事の手伝いもします。ぜひ柏葉中学校に入学し、中学校生活の3年間を充実させませんか。写真は昨年度の運動競技会の入場行進の様子です。スローガンは、「キセキ〜二度とないこの瞬間を この胸に〜」でした。

### 上野中学校

上野中学校は、徳川将軍家の菩提寺、寛永寺に隣接し、長い歴史と伝統が息づく中学校です。近隣には世界文化遺産に登録された国立西洋美術館を擁する上野公園の豊かな自然と多くの文化施設があり、恵まれた環境を日々の学習で活用しています。落ち着いた環境の中、生徒は明るく率先して「いつでも・何処でも・何度でも」大きな声で自分から挨拶をしています。本校では、幅広く特色ある教育を推進するとともに、「一人一人の能力を最大限に引き出す教育」を目指しています。写真は令和元年度に浅草公会堂で開催した「第7回上中音楽祭」において吹奏楽部の伴奏で「今を生きる」を全校生徒で合唱したときのものです。今年度も本校の学校文化をさらに高めます。

### 忍岡中学校

本校は「義務教育の最終段階の生徒の姿に責任をもてる学校」を重点目標に掲げ、「世のため、人のためという高いところごしをもち、社会に貢献しながら自己の持ち味を生かそうとする生徒の育成」を目指しています。学習面では、授業規律の徹底、基礎・基本の確実な修得に向けて「授業における心構え7」等に、生活面では、「当たり前」のことに力を入れています。今年度も感染症対策をとり、弁論大会、耐寒訓練等の独自の行事を実施していきます。校訓は「白梅精神」。「白梅」は、寒く厳しい冬を越え、春に清楚な花を咲かせる植物です。忍岡中学校で様々な困難を乗り越え、自分だけの素敵な花を咲かせてみませんか。写真は、昨年度の「大江戸ダンス発表会」の様子です。

### 浅草中学校

「それいけ 浅中生!〜笑顔の花を咲かせよう〜」これが今年の生徒会スローガンです。生徒同士、生徒と先生が明るくさわやかな挨拶を交し合う浅草中、みんなが笑顔です。今年のテーマは「向上心」。生徒は部活や行事に常に全力投球!勉強でも5教科学力コンテストでは学校全体が満点目指して燃えます。先生方は授業中だけではなく休み時間も学年のフロアにいて、生徒を励まし支えます。さあ、活気ある浅草中学校で、楽しく充実した中学校生活を送りましょう。写真は全員が志を宣言する立志式の様子です。

### 桜橋中学校

本校は、確かな学力の定着を図るため、毎日の授業を大切にしています。そのため、朝学習・朝学まとめテスト、放課後学習教室、夏休み補習教室などを行っています。心づくりの一環としては、道徳授業の充実・人権尊重教育の授業や、ボランティア活動、農作業の体験学習等を行っています。また、楽しい行事(運動会・文化祭・校外学習等)もたくさんあり、部活動も活発で、一人一人が充実した学校生活を送っています。毎日、生徒の元気な挨拶、明るい声が満ちあふれた活発な中学校です。写真は、昨年度の運動会の様子です。

### 駒形中学校

駒形中学校は、こ・ころごしの高い生徒ま・学び続ける生徒が・我慢できる生徒た・他を思いやる生徒をモットーに、生徒一人一人が居場所を感じ、輝くことができるよう、個性・能力を伸ばし、これからの社会を生き抜く力を育成するとともに、互いに高め合う心豊かな生徒を育成する学校です。授業では、タブレット等のICT機器を活用し、生徒の興味・関心を引き出し「確かな学力」を育成します。運動会や文化祭、合唱コンクールなどの学校行事では、「駒形魂」で盛り上がります。写真は運動会のソーランの様子です。「駒形魂」が輝く瞬間です。

### より各中学校を知っていただくために

【7月】学校案内冊子の配布  
【8月】台東ケーブルテレビの放映  
【9月】学校公開

※見学のできる学校行事も行っております。詳しくは学務課学事係にお問合せいただくか、台東区公式ホームページをご覧ください。

●台東区公式ホームページ  
トップページ>子育て・教育>小・中学校>入学・通学>中学校選択制度

●お問合せ先  
学務課学事係 ☎ 5246-1412

## リレートーク

連載 35

### つながりを大切にした教育

大村 弘子  
(台東区立根岸幼稚園園長)

区立幼稚園・石浜橋場こども園では、保護者、地域、小学校などとのつながりを大切に、教育活動を進めています。コロナ禍の中、感染症対策を徹底しながら、子供たちの成長に必要なことをできる限り経験できるようにしています。各園では、毎日の送迎時に、園での様子を具体的に伝えて、お子さんの成長と一緒に喜んだり、子育ての悩みを話し合ったりして、保護者の方と一緒に子育てをしています。毎日顔を合わせることで保護者の方同士もつながり、皆で子供を育てようという雰囲気が出ています。

昨年度より週1回の給食、今年度より週2回程度の預かり保育の試行が始まりました。保護者のニーズに対応しながら、子育ての支援を行っています。地域とのつながりも深く、地域の行事に積極的に参加したり、地域の方を園の行事に招待したりしています。「学校運営連絡協議会」を開催し、地域の方からご意見をいただき、園運営に生かしています。未就園児の会の充実を図り、地域の幼児教育のセンター的役割も果たしています。小学校とのつながりも強く、幼児と児童の交流、教師同士の連携、施設の借用などを行っています。子供たちが安心して小学校に入学できるよう、小学校以降の子供の発達を見通して教育活動の充実を図り、幼児期の教育において育みたい資質・能力を育成し、小学校教育との円滑な接続を図っています。小学校入学後も小学校と連絡を密にしお子さんの成長を見守っています。このように多くの方に支えていただき、子供たちは園で伸び伸びと遊び、学んでいます。多様な考え方に触れ、つながり、協力して教育活動を進めることは、園はもとより、地域の幼児教育の質の向上にも寄与すると考えます。これからも、区立幼稚園・石浜橋場こども園は、つながりを大切にしながら、子供たちが主体的に遊びや生活に取り組む中で、たくましく生きる力を育ててまいります。

